



## Doppelhaushalt: Mit Vollgas gegen die Wand

Mitte Dezember wurde der Doppelhaushalt 2015/2016 verabschiedet. Meine Fraktion hat gegen diesen Haushalt gestimmt. Wir haben eigene Anträge gestellt, um dem Landtag die Möglichkeit zu geben, für eine gute Zukunft von Sachsen-Anhalt zu stimmen. Aber sie wurden von CDU und SPD abgelehnt. Die Haushaltsaufstellung hat deutlich gemacht, dass die Landesregierung von Ministerpräsident Reiner Haseloff ihre Hausaufgaben nicht macht. Statt die Zukunft des Landes zu gestalten, lässt sie das Geld verrinnen.

Die Steuereinnahmen wachsen zwar weniger als das, wovon CDU und SPD geträumt haben, aber immerhin gibt es ein Mehr an Steuern, ein Mehr an Zuweisungen vom Bund. Aber trotz dieses Mehrs kürzt die Landesregierung bei den Zukunftsausgaben.

Zukunft heißt für uns BÜNDNISGRÜNE in den Naturschutz und damit in den Erhalt der Lebensgrundlagen zu investieren, in die Bildung an Schulen und Hochschulen zu investieren. Wir wollen unsere Kommunen auskömmlich zu finanzieren und den Öffentlichen Schienenpersonennahverkehr auf dem Land erhalten. Mit einer Aktion haben wir auch deutlich gemacht: Mit dieser Politik fährt die Landesregierung den Schienenverkehr vor die Wand!

Siehe Foto: Aktion am Landtag mit Jenny Preller (Fraktionsmitarbeiterin), Claudia Dalbert (MdL), Dietmar Wehrich (MdL), v.l.n.r.



## Demo in Halle: Aktionsbündnis mobilisiert wieder Massen gegen Kürzungswillkür

Es kehrt keine Ruhe in die Hochschulpolitik ein. Die Regierung Haseloff verweigert sich einem vernünftigen Kurs. Selbst nach dem Erhalt der BAföG-Millionen weicht sie nicht von ihrem falschen Kürzungskurs an den Hochschulen ab. Bis heute hat die Landesregierung nicht das Landesinteresse definiert. Bis heute ist unklar, was sie in der Hochschullandschaft überhaupt will, – außer das Geld aus den Haushalten der Hochschulen herauszuziehen. Sehr gern habe ich gemeinsam mit der Grünen Hochschulgruppe und dem Stadtverband Halle (siehe Bild) an einer weiteren Anti-Kürzungsdemo teilgenommen. 3000 Menschen waren mit uns auf der Straße, das Medienecho war groß.



## 25 Jahre Friedliche Revolution: Filmtour Mitgift

Die Umweltproblematik war in der Wendezeit '89 eine wichtige Motivation, um für eine andere Wirtschaftsform zu kämpfen, die die Lebensgrundlagen erhält. Es war einerseits der Wunsch nach Freiheit und andererseits der Wunsch, die Zerstörung der Umwelt nicht weiter hinzunehmen, die die Menschen auf die Straße gingen ließen. In der Aktionswoche zum Gedenken an die Friedliche Revolution vor 25 Jahren zeigte die Fraktion BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN den Film „Mitgift“ von Robert Blum an fünf Tagen in fünf verschiedenen Orten in Sachsen-Anhalt und lud anschließend zum Filmgespräch ein. Die Filmabende waren auch unser Dank an die Menschen, die in der Wendezeit den Mut hatten, auf die Straße zu gehen und die Klugheit hatten, dies gewaltfrei zu tun – ohne sie wäre bündnisgrüne Politik heute hier in Sachsen-Anhalt nicht möglich.



**Roland Blum** (Regisseur Mitgift), **Claudia Dalbert**, **Conny Lüddemann** (MdL, Landesvorsitzende), **Steffi Lemke** (MdB, Zeitzeugin) v.l.n.r.

## Im Gespräch: Wohnzimmer-Tour und Politik-Sprechstunde



Anfang November war ich zum ersten Mal auf „Wohnzimmer-Tour“ unterwegs. Hier besuche ich Menschen, die sich für (meine) Politik interessieren. Cora Puk, ihre MitbewohnerInnen und KommilitonInnen (siehe Bild) fragten mir Löcher in den Bauch. Das war sehr bereichernd, zumal der vegane Kuchen von Nasch-Madame keine langfristigen Löcher im Bauch zuließ. Sie sind eine Gruppe von sechs Menschen und möchten mich einladen? Ich komme gern vorbei!

### Kontaktinfos:

Claudia Dalbert (V.i.S.d.P)

**Regionalbüro Prof. Dr. Claudia Dalbert MdL**  
BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN  
Kleiner Berlin 2, 06108 Halle (Saale)  
Telefon: 0345/9772-0665  
E-Mail: regionalbuero@claudia-dalbert.de  
Mitarbeiterin: Maren Lehmann

**Fraktion BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN**  
**im Landtag von Sachsen-Anhalt**  
Domplatz 6-9, 39104 Magdeburg  
Tel.: 0391/560-4004, Fax.: 0391/560-4006  
E-Mail: jenny.schwarz@gruene.lt.sachsen-anhalt.de  
Mitarbeiterin: Jenny Schwarz

*Mein Team und ich wünschen Ihnen besinnliche Weihnachten und einen guten Start ins Neue Jahr!*

Ihre

*Diesen Newsletter können Sie über unsere Homepage und im Regionalbüro in Halle bestellen und erhalten ihn zukünftig per Mail oder Post.*

### **AUFRUF: MEILE DER DEMOKRATIE!**

Am 17. Januar 2015 findet die Meile der Demokratie statt. Bei Redaktionsschluss war noch unklar, ob die Nazis an diesem Tag in Magdeburg aufmarschieren wollen. Im Gegensatz zu den Nazis ist es für uns ganz klar, dass dieser Tag der Demokratie gehört und niemandem anders. **Wir sehen uns in Magdeburg!**



### **EINLADUNG: Neujahrsempfang**

Am 20. Januar 2015 laden wir Sie ganz herzlich zu unserem Neujahrsempfang nach Magdeburg ins Gesellschaftshaus (Schönebecker Straße 129) ein. Einlass ist um 19 Uhr. Für das leibliche Wohl ist gesorgt. Bärbel Höhn wird zu Gast sein.

Claudia unterwegs | 17.12. Politiksprechstunde mit Bio-Glühwein, Lutherstadt Eisleben | 07.01.: Neujahrsempfang des Ministerpräsidenten, Stendal | 10.01. Neujahrsempfang Stadtsporthalle e.V. | 12.+13.1. Fraktionsklausur, Schkopau | 14.01. Mitgliederversammlung des Stadtverbands, Halle (Saale) | Immer aktuell: [www.claudia-dalbert.de](http://www.claudia-dalbert.de)